

Aseguran disminución de desperdicio por fugas

Registra sectorización ahorro en 4 alcaldías

Recupera Sacmex de 50 a 395 litros por segundo en algunas colonias

SELENE VELASCO

La red de sectorización de agua opera en cuatro de las 16 alcaldías, con lo que se han recuperado de 50 a 395 litros por segundo en algunas colonias, además de que ha disminuido un 3 por ciento el desperdicio por fugas, aseguró el Gobierno capitalino.

El proyecto para detectar filtraciones, mediante el aislamiento de la red de distribución de líquido potable, funciona en 84 de los 847 sectores hidrométricos que en total se prevén concretar para 2024.

El 14 de julio de 2020, el Gobierno de la Ciudad de México presentó el Programa Estratégico para Garantizar el Derecho al Agua 2020-2024, en el cual incluyó la sectorización.

Rafael Carmona, titular de la Secretaría de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), destacó que en Alvaro Obregón se han recuperado 50 litros por segundo por caudal.

Mientras que, en Benito Juárez, 70 litros por segundo; en Gustavo A. Madero, 395 litros por segundo, y en Tlalpan, 53 litros por segundo.

El funcionario destacó 484 sectores iniciales y el Sacmex detalló a REFORMA que esa cifra es la que tienen prevista para funcionar en abril de 2023.

Carmona destacó que con la sectorización se busca aumentar los caudales en el poniente para que al oriente llegue más líquido.

“En los municipios de oriente, la recuperación de caudales es menor; el objetivo de la sectorización y el manejo de caudales es enviar agua a estas zonas del oriente de la Ciudad, por eso vemos mayores caudales recuperados en el poniente o en las zonas altas de la Sierra de Guadalupe.

“Se mide ya, se advierte ya los beneficios de lo que se ha recuperado en la zona poniente y se manda a la zona oriente, al tener un registro menor del número de pipas que se solicitan cada día por falta de agua”, resaltó.

De acuerdo con el objetivo del Gobierno capitalino, la sectorización servirá también para reducir las fugas y el desperdicio de agua potable de miles de litros.

Actualmente, dijo Carmona, la CDMX pierde 37 por ciento del total del suministro por las fugas. Según la

micromedición, agregó, cada día ingresan a la red unos 29 mil 500 litros por segundo.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que no aumentará la tarifa del agua una vez que haya una mejora en el servicio a partir de la sectorización.

“La virtud del programa de sectorización es (...) hacer circuitos con fuentes específicas que eviten que haya fugas y que identifiquen dónde”, indicó.



Rafael Carmona,
titular del Sacmex

“ (En el oriente, la recuperación de caudales es menor; el objetivo de la sectorización (...) es enviar agua a estas zonas, (...) por eso vemos mayores caudales recuperados en el poniente”.

El avance

Buscan tener 847 sectores para detectar fugas.

84

se encuentran en funcionamiento actualmente.

484

tienen previsto que haya para abril de 2023.

